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Ata da Oitava Reunião 

Comissão de Cogestão da Reserva Natural das Lagoas de Santo André e Sancha 

No décimo dia do mês de setembro do ano dois mil e vinte e quatro, pelas catorze horas e trinta 

minutos, teve lugar a oitava reunião da Comissão de Cogestão (CC) da Reserva Natural das Lagoas 

de Santo André e Sancha (RNLSAS) que decorreu por videoconferência, com a seguinte ordem de 

trabalhos: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto 1. Aprovação da ata da reunião anterior; ---------------------------------------------------------------- 

Ponto 2. Apresentação do novo Diretor Regional ICNF – Alentejo, aos membros da Comissão; ----

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto 3. Atividades dinamizadas no mês de agosto (24º aniversário da RNLSAS); --------------------- 

Ponto 4. Aprovação da "Proposta do Plano de Cogestão da RNLSAS"; ------------------------------------ 

Ponto 5. Outros assuntos. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Estiveram presentes representantes de todas as entidades convocadas para a reunião, à exceção 

da Agrobio. Albano Pereira (AP), representante do Presidente da Comissão da Cogestão, deu 

início à sessão, dando as boas-vindas aos presentes e iniciando os trabalhos previstos na Ordem. 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto 1. Aprovação da ata anterior ------------------------------------------------------------------------------- 

A ata da reunião anterior foi colocada à aprovação, tendo sido aprovada por unanimidade. -------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto 2. Apresentação do novo Diretor Regional ICNF – Alentejo, aos membros da Comissão ---- 

AP deu a palavra ao novo Diretor Regional da Conservação da Natureza e Florestas do Alentejo 

do Instituto para a Conservação da Natureza e Floresta, José Godinho Calado (JGC), que se 

apresentou aos restantes membros da Comissão de Cogestão da Reserva Natural das Lagoas de 

Santo André e da Sancha. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto 3. Atividades dinamizadas no mês de agosto (24º aniversário da RNLSAS) ---------------------- 

Mónica Martins (MM) mostrou o programa elaborado para a comemoração do 24º aniversário 

da RNLSAS, dia 22 de agosto, e explicou que todas as atividades com inscrição, tiveram lotação 

esgotada. O programa contou com várias ações, em diferentes locais da RNLSAS, designadamente 

“Há 46 anos a estudar as aves” – Sessão de Anilhagem com Paulo Encarnação e Catarina Gregório 

/ ICNF”, na Estação Ornitológica Nacional, Monte do Outeirão, que contou com 15 participantes; 
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“Pelo Salgueiral da Galiza” – visita guiada por Ricardo Fragoso e Guilherme Pereira / ICNF, 

Percurso do Salgueiral da Galiza, que contou com 15 participantes; Libertação de ave em 

recuperação, por Carolina Nunes / CRASSA, que contou com 50 participantes; Visita guiada ao 

Centro de Interpretação da RNLSAS e Visualização do documentário “Onde o céu se espelha e o 

verde domina – Reserva Natural das Lagoas de Santo André e da Sancha”, por Isa Figueira / CCDR 

Alentejo, que contou com 30 participantes; e “Caminhada ao entardecer: da flora à história da 

Casa do Peixe”, por Mónica Martins, Comissão de Cogestão da RNLSAS, que contou com 30 

participantes. Contabilizaram-se assim, cerca de 140 participações nas comemorações do 

aniversário da RNLSAS.  João Farinha, reforçou a importância destas ações de divulgação da 

RNLSAS. JGC parabenizou o sucesso desta iniciativa, e referiu o que a mesma teve grande 

divulgação e impacto nos meios de comunicação social. MM falou ainda de outras atividades 

realizadas durante o mês de agosto e início de setembro no CILSAS, salientando a grande 

afluência, quer por pessoas em férias na região, quer, principalmente, por grupos numerosos de 

escuteiros e escoteiros, que procuram a RNLSAS e o CILSAS para a realização de atividades com 

as crianças e jovens. AP questionou sobre os números de visitantes, e MM respondeu. AP 

salientou, mais uma vez a importância da abertura regular do CILSAS, nomeadamente ao sábado. 

Ponto 4. Aprovação da "Proposta do Plano de Cogestão da RNLSAS"-------------------------------------- 

JF explicou que a Proposta do Plano de Cogestão da RNLSAS, enviada a 27 de agosto para revisão 

pela Comissão de Cogestão da RNLSAS, está pronta para aval desta Comissão, e deu a palavra a 

MM, que explanou detalhadamente a estrutura e os principais tópicos desta Proposta. JF explicou 

o processo de Consulta Pública, indicando os passos a seguir após aval da Comissão de Cogestão, 

até à obtenção do documento final, o Plano de Cogestão da RNLSAS. ------------------------------------ 

Ponto 5. Outros assuntos--------------------------------------------------------------------------------------------- 

JF explicou alguns eventos cuja realização está prevista para o CILSAS/Monte do Paio, durante os 

meses de setembro e outubro, na qual diversos membros desta Comissão darão apoio ou farão 

parte da organização, nomeadamente: a 26 de setembro, o VIII encontro dos trigémeos, 

organizado pela Unidade de Saúde Pública Alentejo Litoral /  Unidade Local de Saúde Litoral 

Alentejano / Serviço Nacional de Saúde; a 5 de outubro, um evento no âmbito da 3ª edição do 

“outubro rosa, por uma vida mais cor-de-rosa”, destinado a pessoas com cancro de mama, 

organizado pela Unidade Local de Saúde Litoral Alentejano / Serviço Nacional de Saúde, e Junta 

de Freguesia de Santo André; e a 8 de outubro, o Encontro Nacional da Rede de Arrojamentos 

2024, liderado pelo projeto ARROJAL / Universidade de Évora. JF abordou também a questão da 
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Feira “ObservaLagunas”, mostrando a localização dos espaços onde se irão realizar as atividades 

previstas, e o programa provisório, com algumas atividades e intervenientes já confirmados. ----- 

AP perguntou se algum dos interveniente teria alguma questão a acrescentar, e, não havendo, 

deu-se por encerrada a sessão. ------------------------------------------------------------------------------------- 

 

O substituto do Presidente da Comissão de Cogestão 

 

Albano Pereira 

 

O Secretário 

 

 

João Carlos Farinha 

 

Santiago do Cacém, 10 de setembro de 2024 
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